

Un mes	3
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	18 cts.
Id. atrasado	15

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — LUNES Y MIÉRCOLES

## Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente semana, el astrónomo Sfeijón ha hecho las siguientes pronósticos:

Del 20 al 21, evolucionará por Argelia y Baleares el núcleo de nubes de la bahía de Cádiz, ocasionando lluvias y algunas nieves en Andalucía y regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos del primer cuadrante.

El sábado 22, se alejará por el Tirreno el citado núcleo de nubes y se presentará en el Cantábrico una depresión. Por el influjo de ella se registrarán lluvias y algunas nieves, especialmente desde el NO. y N. de la Península al Centro, con vientos de entre S. y NO.

El domingo 23, actuará en el mar del Norte una depresión y la del Cantábrico se hallará entre la región pirenaica y golfo de León. Producirán algunas lluvias en la mitad oriental, singularmente en el NE y N. con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Del 24 al 25, se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones, porque se formarán depresiones de cierta intensidad en el NO. de Francia y en el S. de la Península las cuales se trasladarán, respectivamente, al mar del N. y NE. de España. En su marcha y desenvolvimiento causarán lluvias bastante generales y alguna tormenta, con vientos de diverso rumbo.

El miércoles 26, al apartarse de nosotros por el Báltico y por Italia las antedichas depresiones, llegarán a Irlanda y SO. de Portugal. Ocasionalmente lluvias desde el O. de la Península al meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El jueves 27, persistirá la depresión de Irlanda y la del SO. de Portugal avanzará hacia el Estrecho, adquiriendo mayor intensidad. Estos elementos perturbados producirán lluvias y alguna tormenta en nuestras regiones, particularmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos variables.

El viernes 28, se dirigirá a los parajes de Argelia la depresión del Estrecho, ocasionando lluvias y nieves, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos del primer cuadrante que hará bajar la temperatura.

El sábado 29, se reanotará a Baleares la citada depresión de Argelia, y ocasionará algunas lluvias y nieves en la mitad oriental de la Península, especialmente en el NE. con vientos de este O. N.

Del 30 al 31, se acusarán bajas presiones en el Mediterráneo, que ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas, y harán descender más la temperatura.

## Comunicaciones aéreas

Allegaremos a contar en Palma con un servicio aéreo que nos una con la capital de Cataluña? Frequentemente se habla de este asunto, pero frecuentemente también, se deja de hablar de él.

Nosotros hemos ido publicando cuantas noticias nos ha sido dado alcanzar, siempre a título de información. Ahora se nos comunican nuevos detalles.

Nos visitó nuestro amigo don

## EL CONFLICTO DE LOS FUNCIONARIOS DE HACIENDA

Madrid 19 a las 24  
Lo que dice el Ministro de Hacienda

A la una de la tarde el ministro de Hacienda conferenció con el señor Dato informándole del estado del conflicto.

A la una y media salieron el presidente y el ministro.

Los periodistas preguntaron al señor Dato si debía ir a las Cámaras, contestando el presidente afirmativamente.

El señor Domínguez Pasqual ma-

Francisco Oliver de Manacor, notificándonos que ha llegado de Barcelona y que había sido comisionado por los Talleres Hereter, para organizar el establecimiento de la indicada línea aérea y verificar en Palma los trabajos que estime necesarios.

Nos manifestó que el aviador catalán señor Colomer, tiene el propósito de venir a Palma a mediados de Febrero, pilotando un biplano «Aviatio».

## De Inca

Anteayer sábado se inauguró en el salón de fiestas de la sociedad Omb Central, una exposición de cuadros del joven pintor don Miguel Llinás, de Pollensa.

Nos abstenernos de hacer crítica alguna, pero sí debemos manifestar que algunas de las obras han llamado mucho la atención del público.

Un numeroso grupo de socios de la Sociedad de Sobornos Mutuos «La Constancia», está organizando para celebrar por las Pascuas una importante bacerrada.

Esta fiesta taurina será a beneficio de la Cruz Roja de esta ciudad.

—O—  
17-1 21.

## De Sóller

El lunes día 17 de los corrientes, festividad de San Antonio Abad, en el teatro de «La Defensora Solleren» se dió una función dedicada al Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

La compañía dramática que dirigen los actores Ventura Catañy y Antonio Caimari, representó la comedia de don Miguel Echegaray «El octavo no mentir» y el juguete cómico de Ramón de Marzal «Los corridos», resultando una velada divertidísima y cosechando aplausos a la señorita B. Salvá y los señores Catañy y Caimari; muy bien los señores Amegual y Fuster.

El teatro llevo de bote en bote. Sóller a 17 Enero 1921.

## De Ibiza

La suscripción abierta para la creación del Nuevo Obispado en Ibiza, está dando muy buenos resultados.

Algunos sacerdotes ibicencos, residentes en las Américas, han enviado la cantidad de 11.000 pesetas.

Aun se esperan más donativos. Se cree que este año la suscripción arrojará el total que se necesita para la creación y por lo tanto se podrá nombrar el nuevo Obispo.

## Contra los excesos del carnaval

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido al director de Seguridad en Madrid y a los gobernadores civiles de las demás provincias, la siguiente real orden circular:

«Próxima la celebración anual de la festividad popular del Carnaval, y habiendo sido numerosas las quejas elevadas en otras ocasiones, enas respecto a la forma de su celebración en cuanto se refiere al sitio que se destina a este fin, que hace que se interrumpa la vida normal de las poblaciones por la desorganización del tráfico rodado, del acarreo de mercancías y de la libre circulación de peatones, y otras veces ba-

sadas en los demás cometidos por las máscaras de la vía pública; estimando fundadas dichas quejas y siendo conveniente dar a la diversión de que se trata un carácter más en armonía con la vida moderna y con la forma en que se celebra en otras poblaciones del extranjero.

Su Majestad el Rey se ha servido disponer, por las razones expuestas y teniendo en cuenta, además, el carácter de laborables que tienen tres de los cuatro días que dura la citada fiesta, que por el director general de Seguridad en esta capital y por los gobernadores civiles en las provincias, se dicten las órdenes que estimen oportunas a fin de que se interrumpa lo menos posible la vida normal de la población y se prohíba la circulación de máscaras con careta puesta por las vías públicas, órdenes que comunicarán igualmente a los alcaldes de las poblaciones que, por su importancia o cualquier otra circunstancia, estimen conveniente, coordinando en lo posible el cumplimiento de esta disposición con las que tengan las Ordenanzas municipales de las respectivas localidades, pero sin que las de éstas ni las costumbres locales puedan prevalecer, por tratarse de una disposición de carácter general, estimando preferible la celebración de las fiestas en locales cerrados o en paseos o parajes susceptibles de ser acotados».

Los brillantes uniformes de las Ordenanzas Militares, de la Maestranza y del Ejército y las elegantes toaletas, resultaban de una gran visibilidad sobre el regio fondo de la mansión solariega de los Marqueses de la Torre, padres de la desposada, donde se efectuó la religiosa ceremonia.

A las diez de la mañana, la novia, exquisitamente ataviada, penetró en el salón donde está la Capilla, del brazo del Marqués, su padre, que vestía el uniforme de la Orden de Calatrava ostentando sobre él la gran cruz blanca del Mérito militar junto a la roja de la Orden.

El novio vestía de frac.

Actuaron de testigos por parte de este sitio el Marqués de la Cenia que ostentaba el uniforme de la Orden de San Juan de Malta con la llave de gentil hombre de S. M.; y su hermano político el Capitán de Artillería don Pascual Zaforteza.

Los testigos de la novia fueron: su tío don Joaquín Gual de Torrella, Cuadrillero de la Maestranza de Valencia cuyo uniforme ostentaba, y su primo el Capitán de Infantería don Joaquín Rovira.

Asistió una distinguidísima concurrencia formada por los parientes de los novios. Vestían el uniforme de la ciudad Maestranza de Valencia el padre del novio, Marqués de Casa Desbrull, los hermanos de la novia don Francisco, don Mariano y don Fernando Truyols y su primo don Fausto Gual y Villalonga.

Bendijo el enlace el Vicario de la Catedral Basílica Rdo. don José Palou y celebró acto seguido la Misa de Velaciones en la nueva capilla de la casa que resulta una verdadera maravilla que acredita el buen gusto artístico del Marqués de la Torre que la ha dirigido y el de los señores Sacanell hermanos, que han ejecutado primeramente el proyecto.

Terminada la religiosa ceremonia fué obsequiada la distinguida concurrencia en el magnífico comedor decorado con valiosos tapices, y en los salones contiguos con un espléndido lunch, admirablemente servido. Blanco y oro eran las no-

tas dominantes del servicio en un apropiado simbolismo; delicadas flores de almendro combinadas con otras albas flores en ricos centros de plata ponían al conjunto un exquisito complemento.

Más tarde salieron en automóvil para la preciosa quinta La Torre de los Marqueses de Casa Desbrull, los novios, para quienes anhelamos que sea la vida senda de venturas y de inabarcable felicidad.

En la madrugada de ayer dejó de existir la distinguida señorita doña María Isabel López-Cámara y Fuster.

D. E. P.

Su muerte ha sido muy sentida entre nuestra distinguida sociedad.

Reciban su aflicta madre y su hermana la Marquesa Vda. de la Fuen-Santa la expresión de nuestro sentido pésame.

En el templo parroquial iglesia de Santa María, de Cartagena, se celebró el matrimonial enlace de la bellísima señorita cartagenera Josefina Carrión Carrión, hija del ex-alcaldé de aquella ciudad don Alfonso A. Carrión, con el joven ingeniero químico de la fábrica de Productos Químicos, nuestro distinguido paisano don José Sureda Blanes.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por la madre de la novia doña Encarnación Carrión y el hermano del novio Doctor Sureda y Blanes.

En el acto matrimonial firmaron como testigos don Alfonso Torres, Ingeniero, don Enrique Carrión y don Alfonso Propietarios, y don Rogelio González Miranda, Ingeniero.

La unión fué bendecida por el capellán castrense Doctor don Francisco Sureda Blanes, hermano del conyugente.

Por reciente luto de los conyuges, la boda se celebró en familia.

Los nuevos esposos salieron en viaje de novios para Andalucía, Madrid, Barcelona y Baleares.

Les deseamos inasabables felicidades.

Procedente de Madrid y Barcelona llegó ayer a esta ciudad el Marqués de Ariany, con el objeto de asistir a la boda de su sobrino don Nicolás Cotener y Villalonga.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Ramón Avalló, don Julián Jubany, don Luis y don Bartolomé Pomar, don José del Llano, don Pablo Fernández y señora, don Juan Crespi, don José Piña y señora y don José Rodrigo y señora.

También llegó en dicho buque el vicecónsul de Cuba en Palma don José Cazañal, acompañado de su señora.

## Robos en Montuiri

La benemérita del pueblo de Montuiri da cuenta de que habiéndose verificado varios robos en tres distintas casas de dicha población, procedió a la práctica de las oportunas diligencias para descubrir al autor.

Estas dieron lugar a averiguar que por la carretera de Sineu a Campos se había visto a un individuo desconocido cuyas señas coincidían con un sujeto de malos antecedentes al que se había visto merodear por el pueblo, recién regresado de presidio, natural de Seiva.

En su vista se trasladó a este pueblo y en un reconocimiento practicado en el domicilio de dicho sujeto se logró encontrar escondidas en las celizas de un bazar dos alfileres y un reloj de plata.

Interrogado dicho individuo se declaró autor de un robo consistente en 120 pesetas y 14 botones de oro de la casa del vecino Bernardo Manera; de otro consistente en una cadenilla de oro, 2 sortijas, 1 alfiler y 18 botones todo del mismo metal, de la casa del vecino Cristóbal Pooovi y de otro de 1 alfiler y 275 pesetas de la finca «Molí des Fraro» del término municipal de la expresada villa.

Manifestó que el dinero lo había perdido en el juego en el pueblo de Porreres, y la mayor parte de las alhajas las había vendido por 70 pesetas a un desconocido.

## Madrid 19 a las 24 Anulación en los círculos políticos. Vaticinios de crisis

Cuando se supo la irredutibilidad de los empleados de Hacienda, los círculos políticos se animaron.

Interrogado el señor La Cierva dijo que consideraba grave para el Gobierno la discusión del asunto en ambas Cámaras, entendiéndose que el asunto había llegado a un período péximo que le hacía vaticinar que se planteara la crisis.

Dato en Palacio. Revuelo

El señor Dato desde el Senado, sin ir al Congreso, donde el señor La Cierva había recabado el derecho de ocuparse del asunto de los em-

pleados de Hacienda, marchó a Palacio produciendo ello gran revuelo.

A las cinco y media llegó el señor Dato a Palacio permaneciendo en la Cámara Regia hasta las seis y cuarto.

Al salir manifestó a los periodistas que había ido a dar cuenta a S. M. al Rey de las últimas noticias del conflicto de los empleados y del resultado de la sesión del Senado.

Un periodista: ¿No ha firmado Vd. ningún decreto?

El señor Dato: No.

Periodista: ¿Entonces es que no se tomará ninguna medida hasta mañana?

El señor Dato contestó: El señor Domínguez Pasqual se ha ido a su

ministerio; ahora voy a la Presidencia y le llamaré por teléfono. Si me dijera alguna cosa urgente daré cuenta al Congreso, pues haciendo un esfuerzo iría a esta Cámara a hablar sobre el asunto.

Después de la Presidencia irá a la Legación de Holanda a un acto diplomático.

Reunión de los Directores Generales

Desde el Senado el Ministro de Hacienda se dirigió a su despacho oficial donde reunió a los Directores Generales, con objeto, según parece de aplicar las medidas que se debían de tomar.

Estando reunidos los Jefes de Administración fueron a comunicarle

que habían acordado ponerse al lado del personal.

Entonces el ministro les contestó que la reunión que estaban celebrando en el ministerio era ilegal por no estar autorizada por él y ordenó al Delegado de Hacienda de Madrid que abandonara la reunión de Jefes y asistiera a la de Directores Generales.

Reunión de los Jefes de Administración. Dimisiones

Los Jefes de Administración fueron a reunirse en el Ministerio con el Comité, continuando las negociaciones.

Parece que los Jefes hicieron una gestión para que dimitieran los señores Allana, Baeza y Flores de Lemus.

En su poder le fueron ocupadas 29 pesetas.

Además fueron recuperados 14 botones de oro que tenía escondidos debajo de una piedra junto al kilómetro 6 de la carretera de Sineu a Campos.

Dicho individuo, con el atestado instruido al efecto, fué puesto a disposición del Juegado.

## CULTOS

Empiezan en San Felipe Neri, dedicadas a San Francisco de Sales y a los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, C. O. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor.

Por la tarde a las seis y media Rosario y letanias, primer día de Triduo, siendo el orador el Rdo. señor don Andrés Servera, Pbro. y Hermano del Oratorio, y reserva de S. D. M.

En la Santa Cruz, solemne Triduo de la Visita D. misticleria, en honor de la Sagrada Familia. A las seis de la tarde Rosario y se pondrá el Señor de manifiesto; acto seguido sermón por el Rdo. señor don José Auba, Pbro., ejercicio de la Sagrada Familia con cánticos. Terminando el acto con la reserva de S. D. M.

A Nra. Sra. de la Presentación, en Montesión.

San Fructuoso, obispo, Angurio y Elogio, mártires; Sta. Inés, virgen y mártir.

Continúan en San Felipe Neri, a San Francisco de Sales, y a los beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, C. O. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde al sacroheor, Rosario, Letanias, y continuación del Triduo con sermón por el R. Sr. don Andrés Servera Pbro. Hermano del Oratorio, y reserva de S. D. M.

En la Merced, a las siete y media, tarde, Rosario Visita a Nuestra Señora de las Mercedes, y Salve cantada.

Nuestra Señora de la Cuerva Santa en Santa Clara.

San Vicente de Huesca diácono y mártir.

Sociedades y Corporaciones La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, y a los efectos del artículo 16, de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se ha de celebrar día 30 del corriente mes a las once de la mañana en el domicilio social Ver. 3.

Los señores accionistas para asistir deberán depositar sus acciones en la Caja social con 24 horas de anticipación a la celebración de la misma.

Palma 15 de Enero de 1921.—El Presi-

denté, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Banco Popular de Manacor

Aprobado por el Consejo de Administración, el Balance correspondiente al pasado ejercicio social, se convoca a los señores Accionistas para la Junta General Ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad, a las veinte y tres de los corrientes, a las tres de la tarde.

Manacor 14 de Enero de 1921.—P. A. del C. D. A.; El Vocal-Secretario, José Oliver Billoch.

Cine Asistencia Palmesana

A las 5 y media Programa cumbre

LUJURIA por FRANCESCA BER INI

El hombre del domo negro

2.ª jornada de tan artística serie (Ex-tazo).

MAÑANA a las 9 noche

MARIANELA y LOS CORRIDOS por la Compañía Fuster.

Oposicións a Auxiliares DE GOBERNACION

Convocatoria para 1.º de Julio. Crear do número de plazas. Cuestionario reducidísimo; no se exige título alguno. El día 1.º de Febrero principiará un curso de preparación en la Academia Politécnica, (Formiguera, 11), a cargo del señor Pou, Auditor de Guerra.

Leña para cocinas

de olivo, puede adquirirse a setenta y cinco pesetas tonelada, puesta a domicilio. Otras clases a setenta; por quintales a 300. Para encargos Colmado LA RÁ LEAR, calle Rubí, (Ca'n Mas).

Urania

Incomparable para oficinas. Infinidad de máquinas vendidas antes de la guerra acreditan su excelencia.

Perkeo

La más completa y sólida para viaje.

Underwood

Ultimo modelo.

Máquinas de calcular

ARTICULOS PARA ESCRITORIO

Muebles para Oficina

: sistema americano:

Patente de invención

— PRECIOS LIMITADOS —

VENTAS A PLAZOS

MALONDRA

Despacho Talleres

GATER, 5 ZAVELLA, 23

Línea Palma-Marsella y Palma-Argel

Para las debidas formalidades en los servicios de exportación se hace presente a los embarcadores que el despacho de mercancías para los puertos extranjeros, se cerrará a las 6 de la tarde del día anterior a la salida del buque, y las mercancías se admitirán en el muelle hasta las 12 de la mañana de dicho día de salida, siendo preciso para su admisión la presentación de una paqueta con el sello o la firma de la Agencia de Aduanas que la despache.

Los pasajeros para su despacho deberán presentarse antes de las doce del día de salida provistos de la documentación que exigen las autoridades gubernativa y consular.

Palma 17 Enero 1921.—Isleña Marítima.

Criada

de 17 a 18 años, se desea en la calle Bolsería, 27, 2º

Se asegura que estos han presentado la dimisión al ministro. A las nueve de la noche suspendieron la reunión los Jefes de Administración para reanudarla a las diez.

Los empleados de Sevilla Sevilla.—A pesar del efecto que hicieron las palabras de S. M. el Rey a su paso por esta población, hoy los empleados han vuelto a trabajar.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Interior, Amortizable 5 p, Amortizable 4 p, Banco de España, Compañía Tabacalera, Exterior, Francos, Libras, Carpetas interior, Marcos, Liras, Dólares, Coronas, Bonos del Tesoro.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Interior contado, Amortizable, Nortés, Alicante, Francos, Libras, Dólares, Marcos, Coronas, Francos suizos, Belgas.

DE CONFLICTOS SOCIALES

Un inspector de policía víctima de los sindicalistas barceloneses

Dicen de Barcelona que a las 6 de esta tarde pasaba por la calle Ancha el inspector de policía don Antonio Espejo, de la brigada de servicios especiales. Esta brigada está encargada de la persecución de delitos relacionados con la cuestión social.

En la esquina de la calle del Regomir, tres sujetos ocultos detrás del carro de un basurero han disparado varios tiros contra el señor Espejo, hiriénolo.

Los agresores se retiraron sin mucha prisa por entre el gentío que suele transitar por la calle del Regomir.

El señor Espejo cayó al suelo, recogiénole el basurero y dos sargentos del ejército que pasaban accidentalmente por aquel lugar.

Otro sargento emprendió la persecución de los criminales pero éstos habían ya desaparecido.

El inspector fué entrado en una farmacia próxima y de allí fué llevado a la casa de socorro del Paseo de Colón, donde falleció a los pocos momentos.

Tenía siete heridas, tres de ellas mortales de necesidad. El señor Espejo había recibido varias amenazas de muerte.

Las huelgas en Zaragoza Zaragoza.—Han reanudado el trabajo todos los ebanistas, excepto los de tres talleres.

Los sastres destajistas han constituido una Sociedad separada del Sindicato.

La policía ha detenido a las obreras de la fábrica de lonas de Castillo, Pilar Gargallo y Esperanza Jiménez, por cotizar para el Sindicato.

También ha sido detenido el sindicalista Carmelo Guerrero, que llegó procedente de Barcelona y al que había expulsado la policía hacía tiempo.

Escisión en el partido socialista español

Se ha producido una escisión en el partido socialista, a causa de los dictámenes que sobre Rusia han presentado los señores Anguliano y Fernando de los Ríos.

El primero se declara a favor de la Tercera Internacional y el segundo defendiendo la tesis de la Segunda Internacional y aboga por la reconstitución del partido en este sentido.

Baja del precio del pescado en Barcelona

Barcelona.—Se ha reunido la Junta de Abastecimientos con los abastecedores de pescado, conviniendo rebajar los precios.

Los revendedores han confesado que lo vendían a precios superiores al de tasa.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 19 a las 23. Los salarios bajan en New-York

Nueva York.—En numerosas industrias han sido reducidos los salarios de los obreros, especialmente en la textil, cuya producción alcanza al 22'50 por 100.

La crisis del paro en los Estados Unidos

Nueva York.—Va generalizándose el paro de muchas industrias y reducción de salarios. Los obreros acogen favorablemente las nuevas condiciones impuestas por los patronos a causa de la falta de pedidos y con el fin de evitar la clausura definitiva de muchas fábricas.

Tienen en cuenta además los obreros para aceptar el nuevo estado de cosas que van reduciéndose considerablemente el precio de los artículos de primera necesidad.

Actualmente hay en los Estados Unidos más de dos millones de hombres en paro forzoso a consecuencia de la crisis industrial.

¿Lenin, atacado de locura?

París.—El corresponsal del «ECHO de París» en Estocolmo comunica con toda clase de reservas la gravedad del estado de salud de Lenin.

Dice que sufre graves trastornos mentales, seguidos de alucinaciones motivadas por el exceso de trabajo y los disgustos con sus más fieles amigos, especialmente Bujarin, todo lo cual ha provocado en el jefe del Gobierno sovieta una profunda perturbación mental.

Madrid 20 a las 17

Penston a la hija del defensor de Lieja

Bruselas.—Kartou Wiert entregará a la Mesa de la Cámara un proyecto de ley concediendo una pensión anual de 5.000 francos a la señorita Margarita Leman, hija del glorioso defensor de Lieja.

El Congreso socialista. Discurso

Roma.—En la sesión de ayer del Congreso socialista que se celebra en Livorno, pronunció Turati un breve discurso confirmando sus ideas moderadas opuestas a toda violencia.

Descubrimiento de una lapida

Buenos Aires.—El domingo tuvo efecto el acto de descubrir una lápida dando el nombre del novelista español don Benito Pérez Galdós, a la antigua calle de San Miguel, de esta capital.

Proclamación de la república negra, en Cuba

Habana.—En el interior de la isla de Cuba se han revolucionado los negros, proclamando la república negra.

Declaran que pueden y saben gobernar sin tutela de la raza blanca.

Se han enviado tropas para reducir a los revolucionarios.

Súbdito español expulsado de Lisboa

Ha sido expulsado del territorio portugués el súbdito español Luis Cuolas, acusado de participación en el atentado contra el gobernador de Valencia.

Giolitti no asistirá a la Conferencia Interallada

Roma.—El aplazamiento de la Conferencia interallada impide a Giolitti el asistir a ella, por coincidir aquel acto con la reapertura del Parlamento.

Le sustituirá Sforza.

Movillización ordenada por los soviets

Helsingfors.—El gobierno sovieta ha movillizado todos los hombres mayores de 55 años, para ocuparlos en la reparación y electrificación de las vías férreas.

El Infante don Fernando embarcaba en el «España»

Chile.—Llegó a esta ciudad el Infante don Fernando, con los individuos que forman la misión española.

Marchó después a Miramar, con el objeto de embarcar allí en el acorazado «España» para regresar en dicho buque a la península, en contra de lo que se había dicho de que el Infante regresaría a bordo de un buque de guerra chileno.

[Madrid 20 a las 1

Manifestación nacionalista en Alemania

Munich.—Con motivo del aniversario de la fundación del Imperio alemán, se ha celebrado una manifestación nacionalista reclamando la revisión del tratado de Versalles.

gran mayoría acordó no adherirse a la Internacional de Moscú; rechazando por tanto las condiciones impuestas por Lenine.

Bombas en una Comandancia militar

Roma.—Junto al edificio de una Comandancia militar han sido halladas dos bombas, cuyas mechas pudieron apagar unos transeuntes.

Los bolcheviques mandan el ultimatum a los turcos

Constantinopla.—El gobierno bolchevique de Armenia, apoyado por el gobierno de Moscú ha enviado el ultimatum a los turcos, exigiendo la evacuación hasta más allá de las fronteras ocupadas en 1914, y una indemnización por los saqueos cometidos.

Gran escándalo en un Congreso socialista

Roma.—Sigue en Lione el Congreso socialista. En cada sesión hay un escándalo entre los moderados y los extremistas.

En la sesión de ayer un orador trató de cobardes a los comunistas, ocasionando un gran tumulto. Otro orador recomendó calma y templanza.

Estos consejos desataron otro tumulto formidable que degeneró en pugilato, liándose a puñetazos, llegando incluso a sacarse revólveres, pero sin hacer uso de ellos.

Después de ser expulsados varios concurrentes del local, el orador continuó recomendando calma, reproduciéndose el tumulto en tales proporciones que fué preciso levantar la sesión.

Madrid 20 a las 17

Detención del autor del atentado de Tarrasa

En virtud de unas declaraciones prestadas por algunos de los sindicalistas que fueron detenidos y enviados a Barcelona, fué detenido en La Garriga como supuesto autor de la muerte del fabricante de Tarrasa don Juan Abelló, Isidro Tomás Pi.

También son considerados como presuntos autores del mismo atentado los sindicalistas detenidos en Tarrasa llamados Cristóbal Planell Vallés y José Larios Cucarella.

Esta mañana ha sido trasladado a Tarrasa, desde La Garriga, Isidro Tomás Pi.

El detenido iba custodiado por el capitán de la Guardia civil de Sabadell y fuerzas a sus órdenes.

En la estación de Tarrasa, a la llegada del detenido, había un erizado número de vecinos de la indicada población, los cuales han recibido a dicho individuo con manifestaciones de hostilidad.

Custodiado por la Guardia civil, y seguido de una verdadera manifestación, que iba engrosando a cada momento, Isidro Tomás Pi ha sido trasladado a la cárcel, pero al llegar frente al Ayuntamiento, los manifestantes, que no cesaban de hostilizar al detenido, han conseguido apoderarse de él, propinándole una tanda de puñetazos y garrotazos, hasta que, por fin, la Guardia civil ha recuperado el detenido, para conseguir lo cual se ha visto obligado a dar una carga.

Detención de sindicalistas peligrosos

En el Café Español fueron detenidos seis individuos que infundieron sospechas a la policía.

Al practicarse las detenciones uno de ellos dijo llamarse Ramón Baldó Blanes, nombre y apellidos que corresponden a los de un significado sindicalista.

Los detenidos fueron conducidos a la delegación de policía del distrito de Abaranes, donde al ser registrados les fueron ocupados importantes cantidades de dinero en billetes del Banco de España, carnets del sindicato levantino y documentos sindicalistas.

Por fin la policía vino en conocimiento de que el que dijo llamarse Baldó, su verdadero nombre es el de Diego Parra, natural de Torrente (Valencia), perteneciente al sindicato de la Madera (sección de carpinteros de «La Unión»), y a la vez individuo de la Junta del Sindicato único de Valencia. Formaba parte del comité de la Federación local levantina del Trabajo.

Dicho individuo se encontraba en Barcelona desde el mes de mayo del año anterior, habiendo reemplazado en el Comité de la organización barcelonesa a otros sindicalistas que se hallan presos.

Al ser detenido le fueron ocupadas 656 pesetas y una carta en la cual se le encargaba la distribución de fondos que la Federación Regional levantina había recaudado para ser distribuidos entre los presos sindicalistas de esta región.

Los otros detenidos son los siguientes: Juan Villanueva Díaz, de 18 años, platero, natural de Valencia. Declaró que el dinero que le fué ocupado se lo habían entregado en Valencia antes de salir para esta ciudad.

Es uno de los más significados sindicalistas de acción. Ramón Gomar Polo, el cual usaba también el nombre de Ramón Comes, también natural de Valencia.

A este individuo la policía le supone complicado en los atentados contra don Vicente Domingo Estalés, presidente de la Federación metalúrgica, contra el señor Illueca, industrial metalúrgico, y contra don Fermín Cubierta, de la industria papelera.

Hundimiento de un dique

Méjico.—Se hundió el dique de Pachaco, inundando la población. Del siniestro resultaron 20 muertos y otros tantos heridos. Los daños materiales son de muchísima importancia.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 19 a las 22'30

Un patrono fundidor muerto

Anoche en la calle de Marina, fué agredido por un grupo de desconocidos Francisco Fontanella Vinaró, de 35 años, casado.

El agredido fué conducido al dispensario del Parque, donde le fué apreciada una herida por arma de fuego en el brazo izquierdo, otra en la región iliaca y otra en el vacío izquierdo, de pronóstico gravísimo.

Poco después de ingresar en el citado dispensario falleció el herido sin que pudiera articular palabra alguna.

Los agresores, aprovechándose de la obscuridad que reinaba en el lugar donde ocurrió el hecho y de estar poco menos que en despoblado, pudieron huir sin que nadie saliera en su persecución.

El agredido era propietario de una fundición de hierro instalada en la calle de Enna.

Detención del autor del atentado de Tarrasa

En virtud de unas declaraciones prestadas por algunos de los sindicalistas que fueron detenidos y enviados a Barcelona, fué detenido en La Garriga como supuesto autor de la muerte del fabricante de Tarrasa don Juan Abelló, Isidro Tomás Pi.

También son considerados como presuntos autores del mismo atentado los sindicalistas detenidos en Tarrasa llamados Cristóbal Planell Vallés y José Larios Cucarella.

Esta mañana ha sido trasladado a Tarrasa, desde La Garriga, Isidro Tomás Pi.

El detenido iba custodiado por el capitán de la Guardia civil de Sabadell y fuerzas a sus órdenes.

En la estación de Tarrasa, a la llegada del detenido, había un erizado número de vecinos de la indicada población, los cuales han recibido a dicho individuo con manifestaciones de hostilidad.

Custodiado por la Guardia civil, y seguido de una verdadera manifestación, que iba engrosando a cada momento, Isidro Tomás Pi ha sido trasladado a la cárcel, pero al llegar frente al Ayuntamiento, los manifestantes, que no cesaban de hostilizar al detenido, han conseguido apoderarse de él, propinándole una tanda de puñetazos y garrotazos, hasta que, por fin, la Guardia civil ha recuperado el detenido, para conseguir lo cual se ha visto obligado a dar una carga.

Detención de sindicalistas peligrosos

En el Café Español fueron detenidos seis individuos que infundieron sospechas a la policía.

Al practicarse las detenciones uno de ellos dijo llamarse Ramón Baldó Blanes, nombre y apellidos que corresponden a los de un significado sindicalista.

Los detenidos fueron conducidos a la delegación de policía del distrito de Abaranes, donde al ser registrados les fueron ocupados importantes cantidades de dinero en billetes del Banco de España, carnets del sindicato levantino y documentos sindicalistas.

Por fin la policía vino en conocimiento de que el que dijo llamarse Baldó, su verdadero nombre es el de Diego Parra, natural de Torrente (Valencia), perteneciente al sindicato de la Madera (sección de carpinteros de «La Unión»), y a la vez individuo de la Junta del Sindicato único de Valencia. Formaba parte del comité de la Federación local levantina del Trabajo.

Dicho individuo se encontraba en Barcelona desde el mes de mayo del año anterior, habiendo reemplazado en el Comité de la organización barcelonesa a otros sindicalistas que se hallan presos.

Al ser detenido le fueron ocupadas 656 pesetas y una carta en la cual se le encargaba la distribución de fondos que la Federación Regional levantina había recaudado para ser distribuidos entre los presos sindicalistas de esta región.

Los otros detenidos son los siguientes: Juan Villanueva Díaz, de 18 años, platero, natural de Valencia. Declaró que el dinero que le fué ocupado se lo habían entregado en Valencia antes de salir para esta ciudad.

Es uno de los más significados sindicalistas de acción. Ramón Gomar Polo, el cual usaba también el nombre de Ramón Comes, también natural de Valencia.

A este individuo la policía le supone complicado en los atentados contra don Vicente Domingo Estalés, presidente de la Federación metalúrgica, contra el señor Illueca, industrial metalúrgico, y contra don Fermín Cubierta, de la industria papelera.

2000 lámparas eléctricas : A 1'65 PTAS. UNA sólo por 10 días PALACIO, 13

RAMON PUIGJANER BOMBAS-RIEGOS INSTALACIONES COMPLETAS PARA ELEVACION DE AGUAS MENENDEZ PELAYO, 58, BARCELONA

Caramelos - Quesos - Bombones BACALAO-CAJES-CHOCOLATES-GARBANZOS, etc VICENTE MARCOS: Frente a la Diputación

Vicente Llorens Arnau, carpintero, natural de Valencia. Julio Peris Moltó, ebanista, valenciano. Este individuo fué detenido el año anterior junto con el sindicalista Francisco Pasual Mascares, habiendo estado detenido bastante tiempo, y Juan Panisello Muñoz.

Supone la policía que los detenidos son los autores del atentado cometido últimamente contra el gobernador actual de Valencia.

Tasas de la Junta de Subsistencias

La Junta local de subsistencias ha puesto tasa a la carne vacuna y lanar en el sentido de ir disminuyendo de cada mes.

También ha puesto tasa al bacalao que viene de los puntos de origen sin que los detallistas hayan rebajado nada.

El autor del asesinato se confiesa culpable

A última hora, dicen de Tarrasa que el detenido Isidro Tomás se ha confesado culpable del crimen de que se le acusa.

Barcelona 20 a las 22 Tiros. Un muerto

A última hora de anoche se oyeron disparos en la calle de la Montaña, de la barriada de San Martín.

Acudieron varios vecinos y hallaron un hombre muerto, que resultó ser Francisco Villena, de 28 años de edad, presidente del Sindicato único del ramo de agua.

Disparo involuntario. Agente de seguridad herido

En la Delegación del Sud, el teniente de servicio examinaba las pistolas de los guardias de seguridad y una de ellas se disparó e hirió al guardia Tomás Jiménez, que se halla en estado grave.

Se instruye la correspondiente su maría.

Agresión contra la benemérita. Detenidos que Intentan huir. Muertos y heridos

En la madrugada de hoy unas parejas de la benemérita conducían a la cárcel a los sindicalistas valencianos Juan Villanueva, Julio París, Ramón Gomar y Diego Parra, detenidos anteayer en el «Café Español».

Cuando pasaban por la calle de Calabria, desde una casa en construcción salieron algunos disparos. La benemérita contestó en la misma forma.

Entonces los presos aprovechando la confusión trataron de huir. Hubo una refriega resultando Villanueva y París muertos, y Gomar y Parra heridos graves.

Los dos heridos fueron conducidos al hospital, donde ha fallecido esta mañana Parra. Estos sindicalistas habían venido comisionados por el Sindicato de Valencia, para levantar los ánimos

en los grupos de acción de Barcelona. Parra está reclamado por el Juez de Valencia, por el asesinato del que fué Gobernador de Barcelona Onda de Salvatierra.

Cine Moderno HOY A LAS 5 Y MEDIA TARDE Estreno del 7.º y 8.º episodios de Los ginetes de la Inna Exito de la extraordinaria película en 6 partes EL GRAN GALEOTO del insigne DON JOSE ECHEGARAY. Se venden tres molinos harineros y accesorios, aparatos de limpieza de cermer, un molino para pimientón y otros. Informes Socorro, 180. SE TRASPASAN Oficinas completamente instaladas en el punto más céntrico de Palma. Informes «Casa Anunciadora», calle Palaco. Compresores de aire vendemos varios con rendimientos de 9, 15, 20, 60 y 180 metros cúbicos por hora hasta 7 adósciferas. ZEGRI & BUXEDA Ronda San Pablo, 84, Barcelona.